

## 10 Port-Gentil

# Religion/Jubilé des 175 ans de l'église catholique au Gabon Messe à l'intention des prisonniers de la cité pétrolière



Photo : CNE

Le curé de la paroisse Sainte-Thérèse, l'abbé Gérard de Vautibault, disant la messe.



Photo : CNE

Plusieurs détenus ont pris part au culte dit à leur intention.

CNE  
Port-Gentil/Gabon

Dans le cadre des activités du jubilé des 175 ans de l'évangélisation du Gabon, le mois de mars était dédié au jubilé des prisonniers. A cet effet, une messe d'action de grâces a été dite à la prison centrale Saint-Pierre de la capitale économique, par l'abbé Gérard de Vautibault, curé de la paroisse Sainte-Thérèse.

A l'instar des détenus des autres provinces, ceux du pénitencier Saint-Pierre de Port-Gentil ont assisté, le week-end écoulé, à une messe d'action de grâces, marquant la clôture du mois jubilaire et entrant dans le cadre des activités du jubilé des 175 ans de l'évangélisation du Gabon. « Le mois de mars était dédié au jubilé des prisonniers, des captifs, etc. », a ex-



Photo : CNE/L'Union

Quelques actions de grâce des chrétiens catholiques venus ce jour-là prendre part à la messe.

pliqué l'abbé Gérard de Vautibault, curé de la paroisse Sainte-Thérèse. C'est dans ce contexte justement que la « commission Justice et Paix s'est organisée tout le long du mois de mars pour se rendre régulièrement au centre pénitentiaire pour catéchiser », a souligné l'aumônier des prisonniers. Avant d'ajouter que « nous clôturons avec cette liturgie eucharistique, et un repas pour eux

afin qu'ils se sentent aimés. Le jubilé c'est la joie et nous voulons nous réjouir avec eux aujourd'hui. On n'aime pas leurs péchés, mais on aime le pécheur. Car, quoique prisonniers, ils sont aussi des créatures de Dieu à part entière. » Louanges et adorations à Dieu ont agrémenté ces moments. Et des prières de supplication ont également été dites, exhortant le Dieu Tout-Puissant, créateur des

cieux et de la terre, à changer le cœur de ces détenus au sortir de leur séjour carcéral. Pour qu'ils deviennent sociables et soient facilement réintégrés dans la société. La commission "Justice et Paix" a, à cette occasion, apporté quelques actions de grâce aux pensionnaires de la prison centrale de Port-Gentil. Un buffet a clôturé ces moments de recueillement.

## Santé/Célébration en différé de la Journée mondiale de sensibilisation à l'autisme

### Plusieurs manifestations prévues samedi

FAE  
Port-Gentil/Gabon

Il y a trois ans, Sylvie Meviane Fourn, dans la bibliothèque du quartier qu'elle avait créée, baptisée "Imya", avait tiré la sonnette d'alarme sur un handicap mal connu, à savoir l'autisme. Depuis lors, les initiatives se sont multipliées et, chaque 2 avril, à l'occasion de la célébration de la Journée mondiale de sensibilisation à l'autisme, la population se déplace en masse pour s'informer sur ce trouble du développement mental qui débute généralement avant l'âge de trois ans. Cette année, comme en 2018, deux Organisations non gouvernementales (ONG) : "Ibekelia" et "Agir pour le handicap à l'école" prévoient des manifesta-



Photo : Sidonie Ambonguilla

Les membres de l'ONG AHE devant la mairie du 2e arrondissement

tions dans le cadre de cette journée dont la célébration, à Port-Gentil, a été repoussée au samedi 6 avril prochain. Pour aider les personnes atteintes à "mieux vivre avec l'autisme", l'ONG Ibekelia se propose, ce jour-là, d'organiser une séance de sensibilisation, d'information et

d'échanges avec plusieurs maillons : professionnels, familles et des associations au lieu-dit Youpiland. L'entrée est gratuite. Des activités ludiques sont prévues pour les enfants. Quant à l'ONG "Agir pour le handicap à l'école" (AHE), dont l'objectif est de scolariser en milieu ordinaire

des enfants vivant avec un handicap physique ou intellectuel, elle entend, ce même samedi, organiser une série d'ateliers animés par des experts (médecins, sages-femmes, psycho-pédagogues, assistants de vie scolaire, orthophoniste, éducateurs spécialisés, nutritionniste...) dans l'enceinte de la mairie du 2e arrondissement. Pour cela, elle compte y associer les élus locaux, dont le maire du 2e arrondissement, Jean-Pierre Mbadanga Nzamba, les chefs de quartiers et les organisations de la société civile concernées par la protection de l'enfant à Port-Gentil. Dans tous les cas, cette célébration en différé sera l'occasion pour les parents et les enfants de s'informer davantage sur les différents symptômes de l'autisme, et qui solliciter en cas de besoin.

## Tour de ville

### Vous avez dit ordures ménagères ?



Photo : Sidonie Ambonguilla

En principe, le contrat qui lie la municipalité à l'opérateur (Gabon propre services) chargé de la collecte des ordures stipule clairement qu'il est question du ramassage d'ordures ménagères. Pourtant, de nombreux riverains imposent à GPS l'enlèvement de toutes sortes de déchets urbains. Le cas de ces troncs de palmiers.

### Noix de coco et environnement



Photo : Sidonie Ambonguilla

La vente des noix de coco est une occupation qui rapporte un peu d'argent à ceux qui excellent dans ce petit commerce. Le lait de coco, généralement, est bu sur place. Seul hic, les détritres des noix de coco ne sont jamais ramassés et contribuent à l'enlaidissement de l'environnement, notamment les bords de mer qui relèvent du domaine public. Il est peut-être temps que les mairies soient un peu plus regardantes.

### Quand le bois devient tendance



Photo : Sidonie Ambonguilla

De plus en plus de compatriotes choisissent le bois comme matériel pour la construction de chalets et autres petits commerces. Au fil des ans, cela devient même une tendance.

Effectué par FAE